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Verbale Commissione AQ CdS in Giurisprudenza 
 

In data 21 marzo 2024, previa convocazione effettuata il 20/03/2024, si è riunita alle ore 12.30 
in modalità mista la Commissione di AQ del Corso di Laurea Magistrale in Giurisprudenza. 

Sono presenti: il Prof. Roberto Siclari (Coordinatore del CdL), il Prof. Andrea Filocamo 
(componente docente) e la Dott.ssa Mariagrazia Daniela Angelone (PTA) presso l'ufficio della 
Responsabile del Settore didattica sito al piano terra del complesso didattico DiGiES; la  Prof.ssa 
Federica Tescione (componente docente) e la Sig.ra Giuseppina Lionello (rappresentante degli 
studenti) tramite l'ausilio del software Microsoft Teams.  

I presenti discutono sul seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni; 
2. Azioni di monitoraggio in corso sulle attività di formazione e adeguatezza degli obiettivi 

del Corso di laurea; 
 

Il Presidente dà avvio alla riunione invitando il Prof. Andrea Filocamo ad assumere le funzioni 
di segretario verbalizzante. 

 

1. Comunicazioni. Il Presidente comunica che in data 12 marzo 2024 si è svolta una seconda 
prova per l’accertamento degli OFA riservata agli iscritti al 1° anno che non avevano partecipato alla 
prima tornata del 22 novembre 2023. Risulta, tuttavia, che alcuni studenti non si sono presentati 
neanche in questa occasione, sicché dovranno partecipare ai corsi di recupero. A tal proposito, il 
Presidente ricorda che nello scorso anno accademico per gli studenti in debito si era concordato di 
procedere alla realizzazione di corsi di recupero coordinati con l’area delle Scienze Umane e propone 
di contattare la prof.ssa Priore per verificare che ci sia anche quest’anno la stessa possibilità. 

Il Presidente comunica, inoltre, che va rinviata la prevista razionalizzazione degli insegnamenti 
a scelta, atteso che nell’anno 2024/2025 si dovrà avviare la rimodulazione del Corso di Laurea, sulla 
base dei nuovi decreti ministeriali sulle classi di laurea e si dovrà procedere all’adeguamento dei 
Regolamenti didattici. 

Infine, il Presidente comunica di aver segnalato al Nucleo di Valutazione e al Presidio di qualità 
che nel primo semestre non vi è stato l’avviso relativo alla compilazione delle schede Opis e che, di 
conseguenza, non è stata dedicata la finestra settimanale, durante lo svolgimento dei corsi, per la 
compilazione da parte degli studenti frequentanti. Ciò determina, come già avvenuto lo scorso anno, 
dati falsati rispetto al numero di studenti frequentanti che compilano le schede. Il Presidente farà la 
stessa segnalazione anche alla commissione AQ di Dipartimento. 

 

2. Azioni di monitoraggio in corso sulle attività di formazione e adeguatezza degli 
obiettivi del Corso di laurea. 

-    Con riferimento alla qualità dei corsi, riguardo a Diritto Privato I e II, canale M-Z, il Presidente 
riferisce che i docenti hanno previsto per il prossimo anno accademico una razionalizzazione 
dei programmi, con il trasferimento della parte relativa ai diritti reali da Diritto Privato II a 
Diritto Privato I e con l’eliminazione dal programma di Diritto Privato I dei saggi del Prof. 
Falzea. Inoltre, gli studenti che avessero già sostenuto l’esame di Diritto di Famiglia saranno 
esonerati dal presentare nell’esame di Diritto Privato II (M/Z) la parte corrispondente. In tal 
modo l’esame di Diritto Privato II dovrebbe risultare meno pesante e si avrebbe un miglior 
coordinamento degli insegnamenti interessati. 

-    Il Presidente comunica che il Prof. Mazza Laboccetta ha chiesto di rivedere la propedeuticità 
relativa a Diritto Urbanistico che, ad oggi, può essere sostenuto solo dopo l’esame di Diritto 
Amministrativo I. La rappresentante degli studenti conferma che tale propedeuticità ha creato 
qualche problema e sostiene la richiesta del Prof. Mazza Laboccetta. La questione sarà discussa 
nel Consiglio di Corso di Laurea in sede di approvazione del Manifesto degli Studi. 
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-     Un altro aspetto da rivedere è dato dalle modalità di pubblicazione degli insegnamenti a scelta 
che, attualmente, sono riproposti sulla pagina del Corso di Laurea alla fine di ogni anno e che 
il Presidente propone di pubblicare con un unico elenco finale. La Dott.ssa Angelone propone 
di aggiungere un link che permetta di evidenziare le eventuali propedeuticità, da inserire anche 
nella scheda materia nella sezione “Ulteriori informazioni”. Tutti i presenti concordano. 

-      Il PQA ha raccomandato di prevedere un sistema per permettere agli studenti segnalazioni in 
forma anonima sull’andamento di ogni Corso di Laurea. I presenti concordano sull’opportunità 
di prevedere un sistema che riguardi tutti i Corsi di Laurea del Dipartimento. Il Presidente 
propone di sentire informalmente gli altri Coordinatori sulla predisposizione di un bussolotto 
dove raccogliere le segnalazioni, che sarebbero poi smistate ai singoli Coordinatori dalla 
Segreteria didattica. In caso di riscontro positivo, si potrà portare la proposta in Consiglio di 
Dipartimento, richiedendo l’inserimento di un punto specifico all’o.d.g. 
I presenti concordano anche con l’analoga proposta di creazione di un account per segnalazioni 
sulla qualità, questa volta in forma non anonima, e aperta anche a docenti e PTA, che ribalti poi 
le singole mail sull’account del Coordinatore. 

- Con riferimento allo svolgimento delle lezioni, il Presidente ribadisce l’opportunità che ciascun 
docente non svolga più di 3 ore di lezione al giorno per ogni materia, per un totale massimo di 
9 ore settimanali, preferendo comunque le 2 ore al giorno per le materie fondamentali. 

- Ricorda, inoltre, che va stabilito, d’accordo con la segreteria didattica, un termine per la 
presentazione della documentazione necessaria da parte degli studenti per accedere agli appelli 
straordinari, per dare modo agli uffici di svolgere per tempo gli adempimenti conseguenti. Nel 
prossimo Consiglio di Corso di Laurea dovrà anche essere ridefinito lo status di studente 
laureando. 

- Per quanto riguarda il prossimo Consiglio di Corso di Laurea, il Presidente informa anche che 
sarà dedicato un punto all’o.d.g. per dare spazio a studenti e docenti per eventuali richieste, 
reclami, proposte attinenti alla qualità del corso.  

- Sono poi allo studio alcune proposte di modifica del regolamento del Corso di Laurea: 
una riguarda il termine di richiesta tesi per le materie dell’ultimo anno, che dovrebbe essere 
ridotto rispetto a quello ordinario di otto mesi. Su proposta del Presidente, si stabilisce di 
proporre nel prossimo Consiglio di Corso di Laurea il termine di cinque mesi; 
l’altra riguarda la possibilità, per gli studenti che abbiano già sostenuto tutti gli esami del primo 
semestre, di chiedere di anticipare fino a due esami del secondo semestre. Il regolamento 
prevede già la possibilità di anticipare due materie dell’anno successivo, cosa che potrebbe 
permettere già adesso, per via di interpretazione estensiva, di anticipare anche quelle del 
secondo semestre. Considerato anche che è interesse comune quello di favorire il percorso degli 
studenti meritevoli e che i numeri sarebbero presumibilmente esigui, si ritiene opportuno 
esplicitare nel regolamento anche questa possibilità. In particolare, la rappresentante degli 
studenti ritiene che questa modifica sia utile. Quindi, si decide di presentare la relativa proposta 
nel prossimo Consiglio di Corso di Laurea. 

 

Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle ore 13.30. 
 

Reggio Calabria, 21.03.2024    
f.to Il Coordinatore  
Prof. Roberto Siclari 
 
f.to Il Segretario verbalizzante 
Prof. Andrea Filocamo 

 


